

#Alcaldías

# DERROCHES DISFRAZADOS

**Durante 2024 el gobierno de la alcaldía Álvaro Obregón gastó millones de pesos del presupuesto público en servicios de banquetes, cafeterías gourmet y taquizas**

**POR DAVID MARTÍNEZ**

@TamarizDavid

**L**a alcaldía Álvaro Obregón destinó un total de 5 millones de pesos de los recursos públicos en contratar servicios de comida como barbacoas y banquetes para 2024.

Incluso, la demarcación gobernada por la alianza opositora que encabeza la panista Lía Limón, adquirió servicios de cafetería gourmet a un precio de más de 170 pesos por persona.

**El derroche**

En febrero pasado, la alcaldía Álvaro Obregón firmó el contrato CAPS/24-02/005 para el servicio de alimentos para personas, según información obtenida a través de la Plataforma Nacional de Transparencia.

Los datos analizados por *Reporte Índigo* revelan que la empresa beneficiada fue Recursos Dinámicos y Liderazgo, S.A. de C.V. cuyo representante legal es Juan Carlos Gallardo Álvarez.

**El contrato se celebró a través**

de un proceso de invitación restringida a tres proveedores, por lo que no hubo un concurso de licitación pública abierto, como señala la ley local.

Por parte de la demarcación autorizaron Claudia Islas Lagos,

directora general de Administración y Finanzas, así como Sinuhe Marquez Armenta, jefe de la oficina de la alcaldía.

“Para la adquisición de los bienes objeto del presente contrato se cuenta con la autorización de suficiencia presupuestal para cumplir con las obligaciones que derivan del mismo, de acuerdo con presupuesto de egresos para el presente ejercicio fiscal, afectando la partida presupuestal 2211 alimentos y bebidas para personas del clasificador por objeto del gasto de la Ciudad de México vigente”, señala el contrato, aunque no menciona para qué tipo de eventos se adquirió el servicio.

**Los datos revisados muestran**

que, a meses de que se entregue la demarcación al abanderado de Morena y sus aliados del Partido Verde y del Partido del Trabajo, Javier López Casarín, el monto pagado por la alcaldía Álvaro Obregón a la empresa antes mencionada fue de 5 millones de pesos, con una vigencia contractual del 27 de febrero al 31 de diciembre de 2024.

Por otra parte, los anexos técnicos indican que la alcaldía contrató el servicio de banquete de desayuno,

no, cuyo paquete individual consta de jugo natural, fruta picada, té, café y un plato fuerte de proteína con servicio de mesero y personal de cocina, a un costo unitario de 350 pesos.

Después, como servicio de banquete de comida se acordó la entrega de agua de sabor, crema o sopa, proteína con guarnición, servicio de mesero y personal de cocina a un precio por persona de 390 pesos.

Para el banquete de cena el servicio por persona constó de café, té, plato fuerte, servicio de mesero y personal de cocina por un costo de 336 pesos. A su vez, por la comida individual para llevar en desechables, se fijó un precio de 151.50 pesos.

Por el box lunch, con bocadillo grande, jugo en envase tetrapak, una fruta y un dulce, se acordó un precio unitario de 120 pesos. Es importante mencionar que el proveedor se comprometió a entregar los insumos mencionados en los lugares que el gobierno de la alcaldía determine.

**Taquizas y cafetería gourmet**

Además de lo anterior, la demarcación también contrató servicios



de taquizas y cafetería gourmet. El contrato indica que el servicio de cafetería gourmet, consta de café, té, agua embotellada, refrescos, canapés y servicio de mesero, por un precio de 174 pesos.

Asimismo, por el servicio de taquiza la alcaldía pagó un precio 192 pesos por persona, y el proveedor se comprometió a ofrecer cinco guisados a elegir, dos guarniciones y agua de sabor.

La demarcación también adquirió el servicio de carnitas, barbacoa y mixiote, cada uno a un precio por persona de 228 pesos; solicitó el servicio de tamales y atole con un costo de 60 pesos por persona; de pastel por 48 pesos y de ponche de fruta, a 96 pesos.

### Alcaldía con historial de derroches

Los banquetes y comidas contratados por la actual administración de Álvaro Obregón no son el único derroche que ha ocurrido en la demarcación, también durante la gestión de Morena y Layda Sansores (2018 a 2021) hubo gastos polémicos.

El 11 de enero de 2021, Sansores inauguró el proyecto emblema de su administración: unas escaleras eléctricas que atraviesan la colonia Estado de Hidalgo, ubicada en la zona de barrancas.

Durante el acto, la actual gobernadora de Campeche informó que entregaba 58 metros de escaleras, equivalentes a subir siete niveles de un edificio para beneficio de 18 colonias de la zona de barrancas.

Sin embargo, el proyecto fue cuestionado por la oposición por los plazos de terminación de la obra, así como por las inconsistencias entre los metros construidos y la información otorgada por la misma exalcaldesa cuando presentó el proyecto en una conferencia ofrecida el 16 de junio de 2019.

En esa fecha, Sansores San Román indicó que serían al menos 63 metros de escaleras y que, supuestamente, serían el equivalente a un ascenso de 23 niveles. Además,

prometió que la fecha de entrega sería en diciembre de 2020.

La exalcaldesa entregó cinco metros menos de obra de lo que prometió inicialmente, y la inauguró un mes después, incluso, según sus mismas palabras, cubre la tercera parte de lo anunciado al pasar de una distancia similar a 23 pisos, a abarcar únicamente el equivalente a siete pisos.

Pese a las críticas y a los cambios en el proyecto, las escaleras tuvieron un costo total de 66 millones de pesos.

### Derroche en comida

Todos los servicios del contrato para las taquizas, banquetes, cafetería gourmet y pasteles en la alcaldía Álvaro Obregón cuentan con mesero y establecen tarifas por comensal

Costo por persona

Carnitas

\$228

Mixiote

\$228

Desayuno de dos tiempos

\$350

Comida de dos tiempos

\$390

Cena de dos tiempos

\$336

Cafetería gourmet

\$174

**La empresa Recursos Dinámicos y Liderazgo celebró un contrato por 5 millones de pesos con la alcaldía Álvaro Obregón para ofrecer distintos servicios de alimentos y cafetería durante 2024**





FOTO: ESPECIAL

**Las escaleras eléctricas** de la calle Laderas en la alcaldía Álvaro Obregón son una obra inconclusa que costó 66 millones de pesos.

